

SEMANARIO IDEAS Y DEBATE

Managua, 16 de noviembre de 2022



Escenario post electoral en Nicaragua: Reflexiones sobre el proceso electoral municipal de noviembre de 2022



PRESENTACIÓN

Casa de la Soberanía Miguel d'Escoto Brockmann

El Semanario Ideas y Debates comparte con sus lectores un número dedicado al Análisis de los Resultados de las Elecciones Municipales en Nicaragua y los Escenarios Pos electorales con el triunfo contundente de la Alianza Unida Nicaragua Triunfa, encabezada por el Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Las elecciones municipales de Nicaragua, contaron con una participación total de 2 millones 108 mil 003 personas, de los cuales el FSLN obtuvo 1 millón 494 mil 668 votos, equivalente al 73.70% de los votos válidos. Obteniendo así, la victoria en 153 municipios que conforman el territorio nicaragüense.

Nuestros autores exponen, que el resultado de las elecciones municipales en Nicaragua demuestra el gran respaldo popular que tiene el FSLN. Un respaldo que no se logró de la noche a la mañana, sino que fue construyéndose desde que el Comandante Daniel Ortega, actual presidente de Nicaragua, ganó las elecciones presidenciales en 2006.

También, consideran que los resultados electorales del pasado 6 de noviembre 2022, evidenciaron el alto nivel de conciencia adquirido por la población, resultado del permanente trabajo de base desarrollado por el FSLN, que realiza una labor que asegura que el poder político viene de abajo hacia arriba, desde los trabajadores organizados que apoyan al Gobierno de Unidad y Reconciliación Nacional.

Así mismo, afirman que, el Modelo de Desarrollo que impulsa el Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional (GRUN) tiene como centro al ser humano, sus derechos, necesidades, anhelos, aspiraciones,



sueños y reivindicaciones. Y, se centra en la persona, en toda su integralidad, en las familias que están conformadas por un grupo de personas, en las Comunidades que están integradas por un grupo de Familias y en los Municipios que están conformados por un grupo de barrios, comarcas y comunidades.

Esperamos que los artículos de esta edición del Semanario "Ideas y Debate" contribuya a la reflexión y el conocimiento sobre la realidad de Nicaragua.



ÍNDICE

| • | El Municipio Desarrollo en | - | territorial | del |
|----|--------------------------------|---------|---|------|
| С | arlos Emilio López | Hurtado | ••••• | 5 |
| • | Elecciones So Poder Popular | | | del |
| G | ermán Van de Veld | le | | 13 |
| • | Logros en la pueblo brasile | | ndino anima | n al |
| Pe | edro César Batista | | • | 16 |



El Municipio epicentro territorial del Desarrollo en Nicaragua

Por: Carlos Emilio López Hurtado



Créditos Imagen: Alcaldía de Managua

En Nicaragua, el Desarrollo se extiende en una dinámica de onda expansiva, de lo micro a lo macro, de la persona y la familia a la Nación.

I. El Municipio espacio geográfico del Desarrollo centrado en el Ser Humano

El Modelo de Desarrollo que impulsa el Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional (GRUN), tiene como centro al ser humano, sus derechos, necesidades, anhelos, aspiraciones, sueños y reivindicaciones, el ser humano, en sus dimensiones individuales y colectivas, el ser humano, en tanto Persona, Familia y Comunidad. Se centra en la Persona en toda su integralidad, en las Familias que están conformadas por un grupo de Personas, en las Comunidades que están integradas por un grupo de Familias y en los Municipios que están conformados por un grupo de barrios, comarcas y comunidades.



II. Municipalización del Plan Nacional de Lucha contra la Pobreza y para el Desarrollo Humano

Este Modelo de Desarrollo, en donde el Municipio es su epicentro territorial, se ha venido impulsando por el GRUN desde el año 2007, por medio del Plan Nacional de Desarrollo Humano, las políticas nacionales y sectoriales, programas socioeconómicos y culturales. Los resultados positivos obtenidos por este marco programático, en cuanto a la reducción de la pobreza y la extrema pobreza, entre los años 2007 y 2014, permitió constitucionalizar este modelo, es decir, incorporarlo al texto constitucional.

Así, que en las reformas a la Ley Suprema del año 2014 quedó contemplado que "El Estado reconoce a la persona, la familia y la comunidad, como el origen y el fin de su actividad y está organizado para asegurar el bien común, asumiendo la tarea de promover el desarrollo humano, de todos y cada uno de los nicaragüenses" ... "la familia, es el núcleo fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de ésta y del Estado. La persona, la familia y la comunidad son elementos protagónicos del plan de desarrollo humano de la nación". (artículos 4 y 70 de la Constitución Política).

El GRUN, después del año 2014, continuó implementando estrategias, rutas, políticas, programas sociales, económicos y culturales que tienen su centralidad en los seres humanos y que su materialidad territorial ha continuado siendo el Municipio. Por esto mismo, el Plan de País en su IV versión denominado Plan Nacional de Lucha contra la Pobreza y para la El Desarrollo Humano 2022 – 2026 (PNLCPDH) tiene su polo de tierra en el Municipio. Cada uno de los lineamientos de este Plan toman vida y se hacen palpables en los 153 municipios de Nicaragua.



Dichos Lineamientos son:

- 1. Estabilidad Macroeconómica.
- 2. Reforzamiento de las Condiciones Básicas para el Desarrollo.
- 3. Desarrollo de los Talentos Humanos.
- 4. Consolidación de los Bienes y Servicios Públicos.
- 5. Igualdad entre los Géneros.
- 6. Juventud como Eje Central del Desarrollo.
- 7. Más y Mejor Producción.
- 8. Desarrollo de la Economía Creativa.
- 9. Dinamización del Comercio y los Mercados.
- 10. Ciudades Inclusivas, Seguras y Resilientes.
- 11. Medidas para Enfrentar la Variabilidad y el Cambio Climático.
- 12. Costa Caribe, Zona Especial de Desarrollo.

Cada uno de estos lineamientos se están aplicando en los municipios del Pacífico y el Caribe, en los municipios rurales y urbanos, en los municipios de occidente, oriente, norte, sur y zona central del país. Podemos afirmar que se ha desarrollado un proceso de municipalización del Plan Nacional de Lucha contra la Pobreza y para el Desarrollo Humano.

El Plan no es un Política Pública en abstracto o discursiva, es un Plan que se aplica en los aproximadamente 10 mil barrios, comarcas y comunidades que existen en Nicaragua y ésto, ha dado como resultado el crecimiento económico, incremento de las exportaciones, construcción de una infraestructura vial, económica y social; en los campos de educación, salud viviendas, cultura, y reducción de la pobreza en los municipios urbanos, semiurbanos; reducción de la pobreza en los municipios rurales, semirurales o mixtos, rural - urbano.



Y, todo esto se ha logrado a pesar del intento de golpe de Estado fallido del 2018, la crisis económica, financiera y energética planetaria, los huracanes ETA, Iota y Julia, la Pandemia del COVID19 y las agresiones del imperialismo norteamericano.

III. Transferencias Municipales

Nicaragua tiene una norma jurídica, denominada Ley de Transferencias Presupuestarias a los Municipios o Ley número 466, vigente desde el año 2003, y que tiene como objeto "el establecimiento del Sistema de Transferencias Presupuestarias a los municipios en cumplimiento del precepto contemplado en el artículo 177 de la Constitución Política, el cual establece la obligatoriedad del Estado de destinar un porcentaje suficiente del Presupuesto General de la República a los municipios del país, el que se distribuirá priorizando a los municipios con menos capacidad de ingreso" (artículo 1 Ley 466).

Esta Ley que se aprobó durante el neoliberalismo, pero que fue promovida por la Bancada del FSLN en la Asamblea Nacional, a pesar que entró en vigencia, jamás se cumplió durante los gobiernos anti - pueblo, fue papel mojado, letra muerta; no se hacían las transferencias respectivas de los fondos públicos.

Es a partir, que el FSLN regresa al poder en el año 2007, que los municipios empiezan a recibir las transferencias ordenadas por la Ley hasta llegar a un 10% del Presupuesto General de la República.

Acá, tenemos una triple responsabilidad, primero el Gobierno presenta las partidas presupuestarias de conformidad con la Ley y la Asamblea Nacional aprueba lo enviado por el Gobierno Central; segundo las Gobiernos Municipales o Alcaldías (la gran mayoría en manos del FSLN) administran de forma eficiente, eficaz y



transparente esos recursos y lo transforman en programas de Desarrollo Humano, esto se ejecuta en coordinación con el Gobierno Central; Tercero, el Pueblo asume un rol de contraloría social y a su vez de protagonista de esos Programas de Desarrollo Humano, es decir es formulador, ejecutor y desarrollador de esos programas, por eso el Pueblo es Alcalde.

IV. Sinergia Gobierno Central - Gobiernos MunicipalesGobiernos Regionales

El Gobierno Central, desde la Presidencia de la República impulsa el PNLCPDH desde una visión nacional, envolvente, para todas las familias, para todas las comunidades, para todos los municipios del Pacífico y del Caribe bajo el liderazgo del Comandante Daniel Ortega y la Compañera Rosario Murillo, con el Protagonismo del Pueblo Presidente, con la acción sistémica de todas las instituciones de Gobierno, en un todo, en El Sistema de Bienestar Social.

Esto, es un Gobierno para, con y de todas y todos los nicaragüenses. Reiteramos, el PNLCPDH se encarna en todos los municipios, y a su vez los Gobiernos Municipales o Alcaldías orientan su accionar en base al PNLCPDH; los Gobiernos Municipales y Regionales de la Costa Caribe desde sus planes locales o regionales alimentan, retroalimentan, dan vida y vivifican PNLCPDH, creando así una Sinergia entre el GRUN, Gobiernos Municipales y Gobiernos Regionales, entre Plan Nacional y Planes Municipales y Regionales, creando e implementando un solo Modelo de Desarrollo Humano vez Nacional, Regional, Municipal, que la Comunitario.

En realidad, no son muchos planes, sino un solo Plan que responde a una realidad diversa, para transformar la única Nicaragua, Libre, Bendita, Próspera, Soberana. Este Modelo de Desarrollo es único e inédito en el mundo, es



nuestro Modelo que restituye todos los derechos, para todas las familias y comunidades en todos los municipios.

En esta visión sistémica que impulsa el GRUN, no podemos dejar de mencionar como se han venido fortaleciendo todas las instituciones de Gobierno a nivel local. Durante el neoliberalismo, las instituciones de Gobierno funcionaban en Managua, y en el Pacífico en las cabeceras departamentales que son fundamentalmente urbanas.

Desde el Gobierno del FSLN se han aperturado y fortalecido instituciones del Estado en todos los departamentos y municipios del país, en lo urbano y rural, en el Pacífico y Caribe, nos referimos al Ministerio de Educación (MINED), Ministerio de Salud (MINSA), Ministerio de la Familia, Adolescencia y Niñez (MIFAN), Ministerio del Trabajo (MITRAB), Ministerio de Economía Familiar Comunitaria Cooperativa y Asociativa (MEFCCA), Policía Nacional, Comisarías de la Mujer y todas las demás instituciones que por razones de espacio no las podemos mencionar a todas.

Esta institucionalidad a nivel departamental, municipal y regional en el caso de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe, trabajan de forma armónica y articulada con los Gobiernos Municipales o Alcaldías. Esto, ha permitido un manejo más eficiente y eficaz de los recursos, un trabajo más armónico del Estado en el combate a la pobreza y en la mejoría del Índice del Desarrollo Humano en todas las materias en Nicaragua.



V. El Municipio es donde el Pueblo ve y disfruta todos los programas de restitución de derechos del Gobierno y de las Alcaldías

Como ya mencionamos, esta articulación de toda la institucionalidad gubernamental está en función del Bien Común, el Buen Vivir, la Justicia Social, la Prosperidad y Colectiva, el Desarrollo Sustentable Liberador, y es en el Municipio donde las Personas, Familias y Comunidades gozan de la infraestructura nueva ampliada o dignificada de hospitales, centros de salud, casas maternas, clínicas especializadas, centros para personas con necesidades especiales, escuelas, colegios, institutos tecnológicos, centros de desarrollo infantil, centros para personas adultas mayores, centros para personas con discapacidad, Centros para prevenir y atender adicciones, estadios, polideportivos, canchas, centros culturales y recreativos, infraestructura vial, para la producción, comercialización consumo, infraestructura para la economía creativa y emprendedora, entre otra infraestructura de desarrollo integral.

VI. El Municipio es el gran escenario de la cultura y el arte nacional

Es desde los Municipios donde el Gobierno Central y los Gobiernos Municipales, mano a mano, en una sola melodía armoniosa, alegre y multicolor amenizada por marimbas del pacifico, tumbadoras y tambores del caribe donde se promueven, rescatan y difunden distintas expresiones de la cultura nacional y local en sus manifestaciones de tradiciones, costumbres, oralidad, versos, poemas, coplas, diseños, trajes, teatro, títeres, música, danzas, bailes, coros, cantos, orquestas, pinturas, literatura, artesanías, riquezas culinarias, folclóricas, museos históricos, recopilaciones arqueológicas y antropológicas, esculturas fijas y vivientes.

Por todas estas razones y mil razones o mazorcas más de maíz, el Pueblo de Nicaragua, las Familias en todos los municipios, este 6 de noviembre, votaron



abrumadoramente por el FSLN, por los Alcaldes, Alcaldesas, Vicealcaldes, Vicealcaldesas y Concejales para que el Desarrollo Humano siga haciéndose verso y verdad en todos los Municipios de nuestra Bendita y Libre Nicaragua.

El FSLN, que sintetiza la voz y la voluntad del pueblo triunfó sobre todas las fuerzas políticas participantes en la contienda electoral al obtener el 73,70 por ciento equivalente a un millón 494 mil 688 votos, de los dos millones 28 mil 035 votos válidos.

Carlos Emilio López Hurtado / Diputado FSLN Alianza Unida Nicaragua Triunfa.



Elecciones Soberanas y consolidación del Poder Popular en Nicaragua

Por: Germán Van de Velde



Créditos Imagen: JP+

El pasado 6 de noviembre de 2022 se llevaron a cabo elecciones municipales para elegir a gobernantes (líderes) locales de 153 municipios de Nicaragua.

Desde que dio inicio el período electoral, el Consejo Supremo Electoral, como ente regulador, puso en marcha todas las exigencias constitucionales que la ley establece, sin intromisión extranjera y por el bien común. Un total de 6 partidos políticos y alianzas de partidos fueron inscritos y participaron en los comicios¹.

Desde muy tempranas horas de la mañana, el Pueblo nicaragüense acudió a las urnas para ejercer su derecho al voto. De acuerdo a los resultados, emitidos por el Consejo Supremo Electoral, el Frente Sandinista de Liberación Nacional obtuvo el 73.70% de los votos, logrando alzarse con las 153 alcaldías donde se eligieron gobernantes locales mediante comicios municipales².

¹ https://www.cse.gob.ni/es/elecciones/elecciones-municipales-2022

² https://cuadernosandinista.com/2022/11/08/fsln-triunfa-con-el-73-70-en-elecciones-municipales-en-nicaragua/



¿Qué hizo posible que el FSLN alcanzara esta victoria?

Los resultados de las elecciones municipales en Nicaragua demuestran el gran respaldo Popular que tiene el FSLN. Un respaldo que no se logró de la noche a la mañana, sino que fue construyéndose desde que el Comandante Daniel Ortega, actual presidente de Nicaragua, ganó las elecciones presidenciales en 2006.

Desde que el FSLN volvió a gobernar, en el 2007, cambió el sentido de hacer política en Nicaragua, poniendo como protagonista al propio Pueblo. Se restituyeron derechos humanos básicos, como atención gratuita en salud, educación gratuita y de calidad, seguridad ciudadana, oportunidades de recreación, acceso a viviendas dignas, agua, electricidad, libre circulación, acceso a préstamos sin posibilidad de usura, el fortalecimiento de una economía popular con énfasis en el papel de la mujer nicaragüense, entre otros. También, se fortaleció el trabajo político en cada palmo del territorio nacional, en cada municipio, en cada barrio y en cada casa.

Es aquí entonces que nace la fórmula Pueblo Alcalde y Pueblo Presidente, donde el Pueblo es el protagonista de cada una de las victorias alcanzadas.

Y la derecha, ¿qué hizo?

No es difícil recordar lo que vivió el Pueblo de Nicaragua entre 1990 y 2006. Sin expandirnos mucho, podemos resumir las vivencias en un Pueblo sin gobierno y desatendido, con autoridades corrompidas, con pocas escuelas que no tenían ni pupitres, ni agua potable, ni sanitarios, ni pizarrones y a veces tampoco docentes; uno que otro hospital sin médicos, ni medicinas; carente de agua potable y las carreteras destrozadas, pobreza desbordada, hiriente, que clamaba por la solidaridad.

Desde que el sandinismo volvió al gobierno, los partidos libero-conservadores no pueden detener su caída libre y actualmente siguen sin presentar una propuesta de



gobierno con el cual el Pueblo se sienta identificado. Básicamente, el neoliberalismo está desapareciendo en Nicaragua.

En conclusión...

Queda demostrado que cada proceso Revolucionario que se desarrolla en Nuestra América tiene características particulares, según las coyunturas que vive cada Nación.

En Nicaragua, el Comandante Daniel y la Compañera Rosario reconstruyeron las bases del Sandinismo, llevando a cabo un proceso de transformación social y nacional que sigue dando sus frutos. Cada día, cada hora, cada segundo es el Pueblo que trabaja palmo a palmo con su vanguardia; es el Pueblo humilde y trabajador que sigue forjando su camino, sin olvidar la histórica lucha por la dignidad, libertad y soberanía. La sangre derramada de nuestros héroes y mártires nos impulsa y nos compromete aún más a seguir luchando para alcanzar nuevas Victorias.

Hoy, podemos reafirmar que somos vivos protagonistas de la construcción de una Patria para todos/as, sin exclusión alguna; hoy todos/as somos protagonistas y constructoras/es de nuestros sueños y esperanzas; hoy nuestro Pueblo es Alcalde, hoy nuestro Pueblo es Presidente; hoy, la oligarquía y la burguesía le temen al Poder Popular.

Finalmente, la justicia llegó y nuestro Pueblo viene consolidando y fortaleciendo el Poder Popular.

Germán Van de Velde / Analista político de Cuaderno Sandinista



Logros en la tierra de Sandino animan al pueblo brasileño

Por: Pedro César Batista



Créditos Imagen: Jairo Cajina vía El 19 Digital

Seguimos, desde Brasil, los avances sociales, económicos y políticos en la tierra de Augusto César Sandino, Carlos Fonseca Amador y Tomás Borges, obtenidos gracias a la unidad revolucionaria y la organización popular, bajo la dirección del FSLN, bajo el mando del presidente Daniel Ortega y la vicepresidenta, Rosario Murillo, lo que nos lleva a tener gran admiración en la construcción de una sociedad que garantice la justicia social y la paz para la gran mayoría de la población. Al mismo tiempo, observamos la intensa propaganda de calumnias y mentiras, coordinada por vehículos al servicio del imperialismo, en contra de la soberanía del pueblo nicaragüense, que enseña el camino para conquistar la dignidad y la soberanía, al decidir no renunciar a ser propietarios de su destino.

Las elecciones municipales del pasado 6 de noviembre, cuando se eligieron alcaldes y vicealcaldes en los 153 municipios de Nicaragua, evidenciaron el alto nivel de conciencia adquirido por la población, resultado del permanente trabajo de base desarrollado por el FSLN, que realiza una labor que asegura que el poder político viene de abajo hacia arriba, de la base de los trabajadores organizados, que apoyan al gobierno central, lo que hizo posible la victoria del Frente Sandinista en todas las



ciudades. Esto asusta a la burguesía y sus aliados, porque dentro de Nicaragua, el imperialismo y sus lacayos internos y externos ya no son capaces de engañar y atemorizar al pueblo que, en su gran mayoría, actúa como principal pilar de sustentación del proceso revolucionario.

El trabajo de base permanente, desarrollado por el FSLN, tiene mucho que enseñar a las organizaciones que representan al pueblo brasileño, ya que muestra cómo se desarrollan las condiciones subjetivas para acumulación de fuerzas y la organización popular, como demuestran los resultados de las elecciones municipales, lo que significó una gran victoria y avance para el FSLN y las conquistas del pueblo nicaragüense.

Somos conscientes de las duras luchas libradas por el FSLN, desde su fundación, con el enfrentamiento a grupos armados, bandas terroristas y la poderosa campaña mediática para quebrantar el espíritu de combate y unidad de la organización. Fueron décadas de duras guerras con muchas vidas perdidas y daños económicos. Estas luchas nos han demostrado que es posible derrotar a los enemigos y fortalecer las trincheras revolucionarias, a partir de la capacidad de superación y la resistencia política, conservando siempre los compromisos con la transformación social profunda y la construcción de una sociedad donde la justicia social y la dignidad humana guíen todas las acciones.

EEUU propaga intensamente, a través de sus canales de comunicación, que es el modelo de democracia para el mundo. En realidad, lo que quieren es que los pueblos se arrodillen y permanezcan para ellos eternamente como depósitos de recursos naturales al servicio de sus intereses. Para ello colocan en los países que se someten a esta dominación, gobiernos que actúan como funcionarios de la Casa Blanca. La revolución victoriosa de 1979 mostró al mundo que Nicaragua ya no estará sujeta a los dictados del imperialismo.



La democracia estadounidense es una farsa cuando dice que hay una rotación de partidos en el gobierno. Sean demócratas o republicanos, la política imperial sigue siendo la misma, profundizando la explotación de la clase obrera estadounidense, con creciente pobreza violencia, mientras aumenta su poderío militar para a otras naciones, con acciones criminales, invasiones militares o mediante guerras híbridas, como lo hicieron, en Brasil en 2016, cuando organizaron el juicio político a la presidenta Dilma Rousseff, en un golpe de Estado con una acción legal, el lawfair. Acusaron al presidente y encarcelaron al presidente Lula da Silva para colocar un gobierno servil en Washington, que privatizó sectores estratégicos de la economía, quitó cientos de derechos a la clase trabajadora y realizó contrarreformas, aplicando recetas neoliberales. Para EEUU y sus lacayos, la democracia debe servir a los intereses económicos de las grandes empresas, las transnacionales y los bancos, profundizando la dependencia y explotación de los pueblos.

Lo que hemos visto y aprendido de la democracia en Nicaragua es lo contrario a lo que ha aplicado el imperialismo, donde los gobiernos nacionales son vendedores de la patria. En la tierra de Sandino comprobamos la garantía de la participación efectiva de la población en el apoyo a la soberanía nacional, la cual, organizada y movilizada, tiene la fuerza de conservar su poder para definir nuevos rumbos y decisiones, con movilización e integración efectiva entre lo pueblo. El FSLN y organismos estatales aseguran vigilancia y movilización permanente ante las continuas acciones delictivas de agentes estadounidenses.

Las elecciones municipales son prueba de ello. Una vez más, la expresiva participación de la población, en un proceso electoral para elegir a sus líderes, muestra la sincronía entre pueblo y gobierno en la defensa del Estado. Se destaca la participación del 57% del electorado total con derecho a voto, mientras que, en EE.UU., en las



elecciones de medio término, para elegir parlamentarios, la participación fue 10% menor que en Nicaragua, con el 47% del electorado yendo a votar. Significa que la nicaragüense tiene población más participación, 10 conciencia interés. garantiza e que representatividad del proceso electoral, líderes electos v fortaleza al gobierno, con base en el análisis de la participación electoral en ambos países.

Apoyo creciente al FSLN

SEGÚN el Informe de Adolfo Pastran, ha habido un número creciente de votos para el Frente Sandinista en los procesos electorales: "en 1990 el FSLN recibió 550.442 votos; en 1996, 551.421; en 2000, 603.885; en 2004, 709.098; en 2008, 941.199; en 2012, 1.314.317; en 2017, 1.283.003 y este año 2022, 1.494.668". Este crecimiento en el apoyo de la población refleja la confianza popular y el resultado de la organización y el trabajo sobre las bases que sustentan las conquistas sociales y políticas.

La expresiva participación y grandiosa victoria del FSLN, en las elecciones municipales del 6 de diciembre, prueba la unidad monolítica que se forma entre el pueblo nicaragüense, capaz de comprender que es necesario preservar las conquistas históricas obtenidas con la Revolución Sandinista, para crear las condiciones para avanzar y fortalecer la capacidad económica y política para superar los ataques del imperialismo y sus agentes internos.

Nicaragua, Cuba y Venezuela representan gobiernos que se atreven a forjar una sociedad nueva, libre, soberana y digna, legítimos representantes de los intereses de sus naciones, por eso aquí en Brasil, a través de las acciones del Comité Antiimperialista General Abreu e Lima, denunciamos y combatimos los crímenes practicados por EE.UU. contra nuestros pueblos hermanos, que simbolizan la posibilidad real del control popular del Estado, mediante el desarrollo de políticas que sirvan a los



intereses de la mayoría de la población y no de los capitalistas, chupasangres que sólo se preocupan con provecho y manteniendo sus privilegios.

Aquí en Brasil, así como en toda América Latina y el Caribe, enfrentamos una criminal campaña de mentiras y agresiones contra los referentes que Nicaragua simboliza para los trabajadores y las capas populares. Canales de televisión, periódicos y sitios de internet difunden desinformaciones, falsedades y ofensas, con la sordidez de los agentes del imperialismo, que repiten los discursos de la Casa Blanca. Esto, lamentablemente, también lo repiten sectores de una izquierda rosa, progresista e identitaria, que actúa como ventrílocuo reverberando las acusaciones propagadas por los medios imperialistas. Estas falsedades V calumnias enfrentamos permanentemente a través de debates, artículos, estudios de base y acciones de calle en solidaridad con la Revolución Sandinista, el FSLN, el gobierno del presidente Daniel Ortega y la vicepresidenta Rosário Murilo.

Las elecciones de Brasil derrotan a un lacayo de EE.UU.

Acabamos de vivir una dura campaña electoral para la Presidencia de la República de Brasil, con el actual presidente, Jair Bolsonaro, derrotado por Lula, que ganó con una diferencia de poco más del 1% de los votos. Bolsonaro volvió a realizar una campaña con mucho dinero y difusión de Fake News, utilizando un discurso sustentado en el miedo al comunismo, mentiras contra Nicaragua, Venezuela y Cuba, además del uso del aparato de Estado y del Presupuesto Público. En 2018, solo fue elegido después de la operación de la CIA que organizó la Operación Lava Jato, que arrestó a Lula y lo sacó de la carrera.

Con la derrota de Bolsonaro, sus seguidores, guiados por Esteve Bannon, intentaron repetir lo que hizo Donald Trump en EE.UU. tras su derrota ante John Biden.



Organizaron un movimiento en las calles que no reconoció los resultados de las elecciones y llamó a un golpe militar. Hasta este momento aún persisten sectores fascistas, movilizados para no aceptar la victoria de Lula, que representó una importante conquista contra el fascismo, que ha crecido, no sólo en Brasil, sino en muchos países.

La elección de Lula da Silva a la presidencia apunta a un importante punto de inflexión en la política brasileña, especialmente en la política exterior, ya que tendrá la tarea de revertir el daño causado al pueblo brasileño y retomar los lazos de amistad y solidaridad entre los pueblos de la región, especialmente.

Brasil necesita retomar los lazos históricos de amistad con los pueblos latinoamericanos y caribeños, en especial con el pueblo nicaragüense y el FSLN, fortalecer la CELAC, el ALBA y la UNASUR, retomar los negocios y el intercambio con los pueblos cubano, venezolano y nicaragüense.

Estados Unidos intentará influir en las relaciones internacionales de Brasil, pero seguiremos movilizándonos junto al pueblo de Nicaragua y el FSLN, exigiremos al gobierno del presidente Lula que retome de inmediato las relaciones históricas entre Brasil y Nicaragua, pueblos hermanos que deben acercarse cada vez más en pos del sueño de Simón Bolívar, la Patria Grande.

Que el ejemplo de movilización, organización y unidad del pueblo nicaragüense inspire a las fuerzas de la izquierda brasileña, como el FSLN ha mostrado al mundo que un pueblo consciente y unido puede ser soberano y construir la justicia social, fomentando así la construcción de naciones soberanas y el fortalecimiento de la amistad y la solidaridad entre los pueblos en la lucha antiimperialista.

Pedro César Batista, periodista, escritor, internacionalista y secretario ejecutivo del Comité Antiimperialista General Abreu e Lima



CRÉDITOS DE IMÁGENES Semanario n.116

IMAGEN 1

Créditos Imagen: Alcaldía de Managua

IMAGEN 2

Créditos Imagen: JP+

IMAGEN 3

Créditos Imagen: Jairo Cajina vía El 19 Digital







SEMANARIO IDEAS Y DEBATE

CRÉDITOS

El presente Semanario Ideas y Debates es una publicación de la Casa de la Soberanía Miguel d'Escoto Brockmann.

La Casa de la Soberanía Miguel d'Escoto Brockmann es un centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTO



cedmeb@unan.edu.ni



www.unan.edu.ni/index.php/csmeb/csmeb.odp

DIRECCIÓN POSTAL

Casa de la Soberanía Miguel d-Escoto Brockmann Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés" Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA



El Semanario Ideas y Debates se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/